
正在备孕、已孕的准妈妈请注意：记者日前获悉，我市妇

幼保健院作为承担政府民生实事免费产前筛查定点医院，

2018年持续在全市范围内对符合条件的孕妇提供免费筛查服

务。

自河南省重点民生实事预防出生缺陷免费产前筛查开展

以来，截至 2017年 12月 31日，我市共完成产前筛查 4082

例，新生儿两病筛查 7458例，新生儿听力筛查 7447例，在完

成了目标任务的同时，也保障了广大孕产妇的身心健康。

为预防新生儿出生缺陷，提高人口素质，2018年我市继续

将免费产前筛查和新生儿疾病筛查纳入到民生实事之中。据

介绍，免费筛查对象为夫妇至少有一方为我市户籍的孕妇及

新生儿；非我市户籍但在我市居住 6个月以上的孕妇及新生

儿。免费筛查内容包括孕 11—13+6周的彩色超声筛查一次；

孕 15—20+6周的血清学检查一次；新生儿的两病筛查（苯丙

酮尿症、先天性甲状腺功能减低症）和听力筛查。符合条件的

服务对象可直接到市妇幼保健院及村、社区或相关医疗保健

机构领取免费服务手册，携带本人身份证（或居住证）、户口

簿、孕产妇保健手册和女方小一寸免冠彩色照片 2张，填写

《预防出生缺陷产前筛查和新生儿疾病筛查免费服务申请

表》，经审核认定后，接受免费服务。 刚鑫雨

家庭禁毒（二十五）

扫一扫办理中信银行信用卡

阿信理财知识推荐

月月息，每月多一份“工资”

中信银行月月息 利息提前月月享

每月给您多一份“工资”

王老伯的拆迁生活：王老伯家有喜事，100万拆迁款刚

刚落地，俩人很想做点投资。理财？老年人思想保守，怕亏

本；存款？利息跑不赢菜价……要如何处置呢？

王老伯：老伴，这么大一笔拆迁款，咱们也得去理理财

啊，听说能赚不少利息呢。

王大妈：还是你精明，可是钱全拿去理财的话，平时生

活怎么办？咱俩养老金不多，总不能找孩子们要钱花啊。

王老伯：这几天认识了个中信银行的小姑娘，咱去问问

她有啥好主意？

王大妈：好嘞。

王老伯：阿信，我们想用这 100万拆迁款赚点利息钱，

一来这钱可不能亏，二来想每个月还能取出点钱来花。

阿信：老伯，您可找对人啦！用这 100万购买中信银行

的“月月息”，这问题都解决啦。

王老伯：“月月息”？

阿信：对呀，“月月息”是中信银行新发行的大额存单产

品，保本保息，三年期利率高达 3.905%，最大的特点是，拿利

息不用等到存款到期，每个月都能拿到利息。您的拆迁款 100

万存进来，每月能拿 3254元，足够日常开销了，加起来一共

能拿 11万多块的利息呢。

王老伯：不错不错，不过本金什么时候能拿回来。

阿信：月月息是三年期的产品，三年后您就可以把 100

万本金取出来啦。

王老伯：这个真不错，我们存进去后每个月花利息过日子

就好了，钱放银行也放心。老伴，咱们就办这个“月月息”吧。

中信银行“月月息”，让您的收益不等待；

月月领利息，享受循环复利

理财、生活支出、还月供……样样不耽误

同样是存款：保本保息高收益，提前支取很灵活。

20万，三年，3.75%，每月得利息 625元

30万，三年，3.75%，每月得利息 937元

50万，三年，3.75%，每月得利息 1562元

100 万，三年，3.905%，每月得利息

3254元

中信银行汝州支行地址：朝阳路与洗
耳路交叉口西南角

理财热线：0375－6096758

阿信教你每月咋领双工资

利慧郭：辑编 务服民为日71月4年8102
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按照省公安厅的统一部署，我市已在

4月 10日正式启用新能源汽车专用号牌。

现将有关问题解读如下：

一、哪些车辆属于新能源汽车？

新能源汽车主要包括纯电动汽车、插

电式混合动力汽车和燃料电池汽车 3类。

二、如何判断是否新能源汽车？

对办理注册登记的国产新能源汽车，

可查看《道路机动车辆生产企业及产品公

告》（以下简称《公告》）和《机动车整车出厂

合格证》（以下简称《合格证》）是否标注有

新能源汽车，对办理注册登记的进口新能

源汽车，可查看《进口机动车辆随车检验

单》是否标注有新能源汽车。

特别提醒：广大市民朋友们一定要购

置符合国家标准的新能源汽车；目前，路面

上行驶的部分电动四轮“老年代步车”

未列入国家《道路机动车辆生产企业及产

品公告》，不能办理注册登记。

三、哪些情形发放新能源汽车号牌？

对办理注册登记、转移登记、转入以及

补换领机动车号牌业务的新能源汽车核发

新号牌。对已登记的新能源汽车，所有人自

愿申请换发新号牌的，可按照机动车变更

登记业务办理，换发新能源汽车号牌。

四、我市核发、换发新能源汽车号牌业
务在什么地方办理？

我市核发新能源汽车号牌业务在汝州

市交警大队车辆管理所办理。

五、新能源汽车如何选取号牌号码？

新能源汽车选号模式有两种：一种是

在车管所业务大厅随机选取（50选 1）；另

一种是登录互联网交通安全综合管理服务

平台（http://ha.122.gov.cn）或“交管 12123”

注册成功后，提交相关手续，通过自编自选

（20次验证号牌次数）或者计算机随机选

取（50选 1）预选机动车号牌。

六、新能源汽车号牌的收费标准？

新能源汽车号牌工本费不变，仍执行

现行国家规定的普通汽车号牌收费标准，

每副号牌 100元。与普通汽车号牌收费标

准一致。

七、新能源号牌安装有什么要求？

新能源汽车号牌应当按照公安部发布

的《中华人民共和国机动车号牌》（GA36－

2014）安装要求予以安装、悬挂。不按规定

安装和使用机动车号牌的，公安机关交通

管理部门将依据《中华人民共和国道路交

通安全法》《河南省道路交通安全条例》《机

动车驾驶证申领和使用规定》处以 200元

罚款，记 12分的处罚。

汝州交警

我市新能源汽车专用号牌全面启用
市民办理号牌 7 了解

小编提醒：原普通号牌新能源车换领手续
已经领取普通汽车号牌的新能源汽车，车主可自愿换领新能汽车号牌，也可

继续使用原普通汽车号牌。但是，原普通汽车号牌丢失或损坏的，公安交通管理

部门将予换发新能源汽车专用号牌。

对选择继续使用普通汽车号牌的，公安交通管理部门将通过信息系统进行

区分管理，不影响车主享受新能源汽车交通管理优惠政策。

近日，永乐街的天天快递门店内设立收寄实名验视提醒

牌，并对上门寄件的客户一一讲解实名制。

“现在好几家快递公司寄快递都需要身份证实名认证了，

国家这规定也是为了保障咱这快递的安全，现在寄必须得用

身份证的实名认证，要没有的话是发不走的。”天天快递店长

程亚焜解释说。

由于电商行业的高速发展，近十年来，国内的物流行业一

直处于向上增长的阶段，与此同时，一些不容忽视的客观问题

渐渐显露出来。为了实现国内物流行业健康有序的发展，快递

实名制开始在全国各地推行。所谓快递实名制，即客户寄快件

时需要出示身份证，快递公司业务员不仅要开包检查、核实寄

送物品，还要将这些信息登记输入电脑，信息系统是由公安部

门安装的特殊软件。而收件人也必须出示身份证接收快递。

前来寄快递的李亮在了解快递实名制的情况后，非常配

合地拿出身份证让工作人员核对。程亚焜通过比对确认本人

后，通过电脑将单号地址和电话进行实名认证，然后验视李亮

的快递，确认没有违规物品后贴上快递单子放在仓库。

“我觉得这件事虽然有点麻烦，但是对我们是好事，现在

好多快递容易丢件，还有人寄不安全的东西，实名后就放心多

了。”李亮说。 梁杨子

出行打车、超市购物、到路边餐馆吃一碗水饺……在移动

支付渗透到日常生活的当下，拿出手机“扫一扫”已成为众多

消费者喜爱的付款方式，方便快捷之余，扫码支付的安全监管

也引起各方关注。记者日前了解到，自本月起，扫码支付新规

开始执行，新规对条码支付风险防范能力进行分级，设置了不

同的日累计交易限额，其中静态条码付款每天限额 500元，如

果超过额度，则需使用动态条码支付。

许多小型商店、餐馆长期贴在收银台、墙上的收款二维码

就属于静态条码，容易被篡改或变造，支付风险较高，动态条

码则是我们打开微信钱包、支付宝等的付款码，条码会频繁发

生变化，相对而言更安全。

新规实施后，记者随机采访了多位消费者、收银员以及门

店店长。有消费者表达了自己的顾虑：“平时出门都不带现金

了，担心额度不够用无法购物。”这种担忧并非个例，尤其是很

多人并不了解 4月 1日起执行新规的具体内容，以为超过 500

元就不可以支付了，事实上根据规定，超过 500元部分或者较

大额支付可以由商家拿自己的扫码设备扫消费者的动态码完

成支付。

记者了解到，一些平时单次交易金额较大的商场大多已

配备了“扫码枪”等设备。“我们的动态扫码收银系统很早就配

了‘扫码枪’，这样收款挺方便的，不用担心网络不好时收款不

成功。”市区一家超市的收银员表示，许多消费者也习惯在付

款时出示动态码。

“店里的水果单价都不贵，来店里消费，少的 10 多元，

多的也就上百，500 元额度够用了，超过单日限额收现金就

可以。”水果店老板陈先生表示并不受影响。据了解，目前采

用静态条码支付的多位路边摊或小商店，单人单日很少超

过 500 元，为了保障交易安全，一些小店也表示出配备“扫

码枪”的意愿。 刚鑫雨

我市快递实名制“动真格”：

不带身份证寄快递难了

扫码支付有变化：

消费者和商家有“扫码枪”

●房地产：房产和地产的总称，也叫“不动产”。

房地产的形态：1.单纯的土地；2.单纯的房屋；3.土地和房

屋的综合体。

房产是房屋及其权利的总称，地产是土地及其权利的总

称。

房地产是土地附在土地上不可分割的建筑物，构筑物和

其他不可分离的物质及其权利构成的财产。（构筑物是指不能

进入的建筑，如：烟筒、树、路等）

房地产按类型分为：1. 住宅用（70年）；2. 公共用地（50

年）；3.商业用地（40年）。 李铭洋

●二手房交易过户中，买方或者卖方因特殊原因，无法到

办证机关现场面签的，可以办理委托书公证，提交授权委托书

原件、委托人身份证明、受托人身份证明；授权委托书中记载

的委托的具体事项、权限应明确。 王红斌

购房小常识

三、毒品与家庭
3.如何识别家庭成员吸毒

行为特征
（1）性格变得孤僻，喜欢独处；

（2）对家庭活动不感兴趣；

（3）对昔日的爱好失去兴趣；

（4）个人习惯和兴趣爱好有所改变；

（5）使用换气扇、空气清洁剂、熏香蜡烛、燃香的次数增多；

（6）最近经常在夜晚外出；

（7）交友情况有显著改变，经常跟新朋友出去玩，并且新

朋友有可能沾染毒品；

（8）开始在家、学校或打工的单位打架斗殴；

（9）精神亢进，行为上或言语上变得粗暴；

（10）开车变得莽撞，经常被罚款，经常出现交通事故等；

（11）无故旷课、旷工，纪律和工作表现突然变坏；

（12）学习成绩或工作业绩下滑；

（13）在家偷钱或值钱的东西，或者经常向亲朋好友借钱；

（14）藏有毒品或吸毒工具，如注射器、锡纸、切断的吸

管、匙羹、烟斗等。 宝宝的第一次健康检查一般在

出生后 28天到 42天之内进行。宝宝

来到这个世界的最初 42天，是他们

从胎儿到新生儿再到婴儿的重要转

变时期，也是他们从母体过渡到外

界，从宫内寄生生活过渡到个体独立

存活的关键适应期。这期间，由于宝

宝的娇弱，也由于新爸妈缺乏养育经

验，小宝宝极易出现生病、感染以及

喂养不当等问题。因此，42天健康检

查是对新生儿既有状况的一个监测，

也对宝宝今后的健康教育起到一个

至关重要的指导作用。4月 10日，记

者就新生儿 42天体检事宜咨询了市

人民医院儿童康复科主任刘帆。

“市人民医院儿童康复科为所有

宝宝做健康体检都是免费的。”刘帆

介绍说，新生儿 42天体检主要有以

下几个方面：

体重。新生儿的体重是判定宝宝

体格发育和营养状况的一项重要指

标。测量体重时，最好是在宝宝空腹，

排去大小便的时候进行，并尽量给宝

宝脱去外衣裤、鞋帽等。医生会根据

婴儿的体重给新妈咪适当的建议。

身高。身高是衡量宝宝骨骼发育
的一个主要指标。人的身高受很多因

素的影响，如遗传、内分泌、营养、疾

病及活动锻炼等，所以一定要保证宝

宝营养全面、均衡，睡眠充足，并且每

天保持一定的活动量。

头围。宝宝的头围反应宝宝的脑
发育情况以及脑容量的大小。当然，

这并不意味着头大的宝宝肯定比别

的宝宝聪明。但宝宝的头围长得过快

或过慢，都是不正常的。

胸围。胸围的数据是评价宝宝胸
部的发育状况，包括肺的发育、胸廓

的发育以及胸背肌肉和皮下脂肪的

发育程度。

神经系统检查。主要检查宝宝的
运动发育能力。例如竖头、趴抬头等，

还包括宝宝全身的主动肌张力和被

动肌张力。还有一些生理反射，如拥

抱反射、觅食反射、对光反射、追视追

听能力等。

评价发育智能。这一测试是由医
生用一些方法来测量宝宝的智能发

育情况，主要是了解宝宝的智能发育

是否在正常水平。医生如果有疑问，

会通过神经心理测试进一步对宝宝

的智能发育作全面评价。对有智能发

育迟缓的宝宝，可以及时采取相应的

干预措施，进行早期康复治疗。

那么新生儿体检都需要做哪些

准备呢？刘帆提醒广大家长朋友注意

以下几点：一是选择宝宝情绪好的时

间段。宝宝的情绪容易发生变化，如

果妈妈选择孩子心情焦躁或者孩子

饿的时候去医院，孩子就不能好好配

合医生的检查了。一般情况下，早晨

带孩子去体检是比较适合的。这个时

候比较凉快，孩子的精神状态也比较

好。二是体检前的晚上给宝宝沐浴更

衣。把宝宝洗干净后换上干净、宽松

的衣服。衣服容易脱，医生检查也比

较方便，所以最好不要穿难脱的连体

衣，推荐背心、短裤之类的衣服。三是

事先准备好需要咨询的问题。体检结

束，大夫会对孩子的身体状况作出评

价，此时妈妈可向医生咨询一些育儿

注意事项。例如“平时需要注意哪些

事情？”“孩子的生长情况是不是正

常？”最好将医生的回答记录下来。

李刚 王婉璐

新生儿 天咋体检？
市人民医院儿童康复科主任刘帆告诉您

汝州市信息中心 宣

准妈妈福利：

我市产前筛查继续免费

本报讯 （记者 宋乐义 黄耀

辉）“这么漂亮的花被偷了，真是可

惜啊！”一位在杜鹃园赏花的市民，得

知杜鹃花被偷时叹息道。

4月 16日，本报记者收到杜鹃

园项目施工方负责人袁金立的电话，

称刚栽种不久的杜鹃花被人偷盗，希

望能通过本报呼吁广大市民爱护城

市的花草树木。

据袁金立介绍，最近几天先后共

丢失了 6 棵杜鹃花树，13 日晚上被

偷走 1棵、14日晚上被偷走 1棵、15

日晚上不法分子胆子更大了，一下子

又偷走了 4棵。被偷盗的杜鹃花每棵

都培育了将近 40 年，一棵就价值

4000多元。“这些杜鹃花树的管护都

是用纯净水加营养液浇灌的，树上的

每一根小枝都要好几年生长，那些被

偷走的花树如果管理不当，很容易枯

死。”袁金立很为丢失的花担心。

当天下午，袁金立已经报警，市

森林公安 3名民警也来到现场进行

了现场勘察，并对相关情况进行了询

问。

针对杜鹃花树被盗的事件，市

园林中心负责项目的赵小峰告诉记

者，近几天他们正准备安装监控摄

像头，还要聘请专业的安保人员对

园区进行管护，让不法分子无机可

乘。

杜鹃花树夜间被盗 君子爱花更应惜树

一些看似微不足道的小事，却能反映一座城市的文明程度和市民的文

明素质。虽然偷花树的行为只是出现在个别人身上，但却给城市文明

抹上了不光彩的斑点。君子爱花，取之有道，爱花之人更应惜花，切莫

顺手“牵花”。在此，小编呼吁广大市民要爱护公共绿化景观，提高文明意识，

自觉爱护珍惜城市的一草一木，勿将公共资源占为己有。
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